

## Anmeldung einer Kinderabteilung



Wenn Sie die Gründung einer Kinderabteilung planen oder diese schon vollzogen ist, gehört auch die Anmeldung dazu.

Der Schleswig-Holsteinische Feuerwehrverband hat hierfür nach Vorlage der Deutschen Jugendfeuerwehr („Anmeldung einer Jugendfeuerwehr“) einen Vordruck für die „Anmeldung einer Kinderabteilung“ erarbeitet. Dieser ist auf der Internetseite des Schleswig-Holsteinischen Feuerwehrverbandes unter sowie im **Leitfaden für Kinder in der Feuerwehr Schleswig-Holstein** und auf dem gleichnamigen Datenträger zu finden.

Dieser Vordruck ist auszufüllen und über die Geschäftsstelle des Landesfeuerwehrverbandes der Fachbereichsleitung V3 Kinderabteilungen zukommen zu lassen.

Die Gründung einer Kinderabteilung kann nur auf der gesetzlichen Grundlage Schleswig-Holstein (BrSchG von 1996 in der Fassung von 2015) mit den geltenden Mustersatzungen erfolgen. Die Kinderabteilung ist eine Abteilung der Freiwilligen Feuerwehr und die Anmeldung ist somit vom Leiter der Feuerwehr oder von der zuständigen Stadt oder Gemeinde zu unterschreiben (Bestätigen).

Alle Angaben im Anmeldevordruck sind sorgfältig und gewissenhaft gut leserlich auszufüllen.

Für die Einkleidung, Ausstattung, die zu nutzenden Räumlichkeiten und auch die Leitung der Kinderabteilung ist die jeweils zuständige Freiwillige Feuerwehr, in Verbindung mit der Stadt/ Gemeinde entsprechend des Brandschutzgesetzes zuständig.

Der Schleswig-Holsteinische Feuerwehrverband stellt jeder neu gegründeten Kinderabteilung – sobald die Anmeldung vorliegt und wenn dieses gewünscht ist – als Erstausrüstung den „**Leitfaden Kinder in der Feuerwehr Schleswig-Holstein**“ in Papierausführung und Digital zur Verfügung.

Der Leitfaden umfasst zahlreiche Informationen, Anregungen und viel Wissenswertes für die Arbeit in der Kinderabteilung. Aktualisierungen erfolgen in unbestimmten Abständen in digitaler Form.

Für die neuen Kinderabteilungen und die zugewonnen Mitglieder im schleswig-Holsteinischen Feuerwehrverband wünsche ich einen guten Start und gutes Gelingen.

Mit freundlichen Grüßen

Martin Guttchen  
Fachbereichsleitung Kinderabteilungen